

DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—Año XVI.—Núm. 5.704

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Domingo 1 de Septiembre de 1918

MOMENTOS DE TRANSCENDENCIA

España y la guerra submarina

El Consejo de ministros.—Importantísimos acuerdos del Gobierno.—La incautación del tonelaje alemán.—Otros acuerdos de interés.—El Ministerio de Abastecimientos.—La suspensión de una garantía constitucional.

También en la nota oficiosa relativa al Consejo de ministros celebrado ayer se da noticia clara y terminante de un torpedeamiento: el del barco bilbaíno *Aixeri Mendí*, ocurrido cuando, cargado de carbón, regresaba a España. Es muy lamentable que en veinticuatro horas haya sido necesario dar al país noticia de dos sucesos semejantes; pero insistimos en que debe aplaudirse al Gobierno por proceder así, con toda sinceridad.

En este caso la sinceridad es mayor y resulta más plausible porque se refiere no sólo al hecho, sino a sus consecuencias en lo tocante a acuerdos del Gobierno español. Proceden los ministros clara y explícitamente, sus acuerdos resultan suficientemente motivados, tienen todas las características del patriotismo, y han de tener también, de seguro, la unánime asistencia de la opinión pública.

Así lo esperábamos siempre, así afirmamos ayer mismo que ocurriría, y hoy nos afirmamos más en estos juicios y en estas presunciones: los hechos son tan claros y sus consecuencias tan lógicas e ineludibles, dentro de la necesaria defensa no ya del honor, sino de la vida nacional, que ni pueden determinar en el exterior ninguna protesta razonada, lógica, y menos aún justa, ni pueden despertar en corazonas ni en espíritus españoles sino la adhesión más completa.

Insistimos por tanto en nuestros optimismos de ayer, y si es posible los acentuamos. El Gobierno ha cumplido con su deber; España, apoyándolo, cumple también con el suyo, y en tales condiciones sólo cabe esperar soluciones satisfactorias de los arduos problemas pendientes.

La nota oficiosa.

Minutos después de las nueve terminó el Consejo, y al llegar el Sr. Maura donde se hallaban los reporteros exclamó:

—Ya hemos acabado por hoy. Mañana, como domingo, descansaremos, como si fuésemos estudiantes, y el lunes, a las cinco de la tarde, nos volveremos a reunir. Ahora les daré la nota de lo que hemos hecho.

—¿Ocurre algo?—preguntó un periodista; y el Sr. Maura contestó:

—No pasa nada, absolutamente nada. Uno de los reporteros se le quedó mirando, y el presidente del Consejo dijo:

—No pretenda usted adivinar nada en mi cara, pues repito que no pasa nada.

Un periodista preguntó al jefe del Gobierno si acompañaría a S. M. a las fiestas de Covadonga, y el Sr. Maura contestó:

—No, yo tengo que hacer aquí. Acompañando al Rey irá, como ya se ha dicho, el ministro de Fomento.

Los demás ministros no se detuvieron con los reporteros, siendo los últimos en abandonar el salón del Consejo los señores Dato y Besada, que marcharon juntos.

El secretario particular del subsecretario de la Presidencia leyó a los reporteros la siguiente nota oficiosa, con los acuerdos adoptados por el Gobierno:

«El ministro de Estado dió cuenta de que ha recibido noticia de que ha sido torpedeado el buque *Aixeri Mendí*, de la matrícula de Bilbao, que había salido de Inglaterra cargado de carbón para España.

Se ha reclamado telegráficamente la oportuna información, para que luego de recibida se lleve a cumplimiento el acuerdo adoptado el día 10 de Agosto.

Se ha acordado convertir en departamento ministerial la Comisaría de Abastecimientos.

El ministro de Fomento ha dado cuenta al Consejo de los reiterados requerimientos que viene recibiendo de las Compañías de ferrocarriles para que el Gobierno se preocupe de la situación, cada día más difícil, que les crea el aumento exorbitante que se produce en los gastos de explotación, muy superiores a los aumentos de los ingresos del tráfico, hasta el punto de que en el primer semestre de este año los ingresos de las Compañías no cubren los gastos de explotación y las cargas financieras, situación que no les permite hacer nuevas concesiones al personal ferroviario.

El Consejo ha acordado que por el ministro de Fomento se formule una ponencia que, examinada por el Consejo, pueda servir de base para la presentación de un proyecto de ley a las Cortes.

Dada cuenta por el ministro de la Gobernación de publicaciones hechas sin sujeción a la previa censura o contrariando las disposiciones de éste, con lo cual se crea un estado de irritante desigualdad entre los periódicos y de burla de la ley de 7 de Julio último, el Gobierno estudió los medios convenientes para poder suspender gubernativamente las publicaciones que puedan comprometer la neutralidad de España con noticias, juicios o comentarios no autorizados por dicha censura y que se refirieran a política exterior,

y acordó la suspensión temporal de la garantía consignada en el número primero del art. 13 de la Constitución, si bien espera del patriotismo de la prensa no verse en el caso de aplicar esta medida, que alos deberes de defensa del interés público lo han obligado a adoptar.

El ministro de Marina leyó un decreto reorganizando los estudios de los alumnos libres de la Academia de Ingenieros navales, dando facilidades para que puedan adquirir esa especialidad los ingenieros de otras ramas de construcción.

Se comenzó el estudio de la ponencia formulada por la Comisión de los ministros acerca del cumplimiento de la ley de Funcionarios.

Después del Consejo.—La reserva de los ministros.—Manifestaciones de interés.—El Gobierno conoce el hecho el día anterior, aunque en términos confusos.—El acuerdo era inaplazable.

El acuerdo del Consejo relativo a poner en ejecución el ya adoptado por el Gobierno en el Consejo del día 10 del actual produjo viva impresión y originó los consiguientes comentarios.

Los periodistas interrogaron a los ministros acerca del alcance exacto del acuerdo y día de su ejecución; pero éstos insistieron en la reserva mantenida ayer, y manifestaron que todo cuanto se pueda publicar se facilitará a la prensa por medio de notas oficiosas.

«Después de leer la nota oficiosa del Consejo de hoy—dijo un ministro—nadie podrá decir que el Gobierno guarda reserva y que oculta al país sus resoluciones. Se pedía insistentemente que el Gobierno hablara, y éste no podía hablar, puesto que después del acuerdo adoptado el día 10 de Agosto sólo cabía tomar el de ejecutar las resoluciones adoptadas.

Tampoco—terminó diciendo—se podrá quejar la opinión de que se demora la publicación de esas resoluciones.»

Se asegura que el Consejo no invirtió ayer mucho tiempo en tratar de la cuestión exterior, porque ya en el Consejo de anteaer quedó planeado el acuerdo tomado en el de ayer.

El Gobierno tuvo anoche la noticia del hundimiento del *Aixeri Mendí*, pero como los primeros informes eran confusos, acordó aplazar la resolución hasta tener noticias completas.

Ayer envió nuestro embajador en Londres noticias detalladas del suceso, y el Gobierno, en vista de ellas, estimó que era inaplazable tomar el acuerdo, puesto que la opinión pública conocía las circunstancias que habían concurrido en el torpedeamiento y no desconocía tampoco los acuerdos que había tomado el Gobierno el día 10, y que se hicieron públicos oficialmente en nota facilitada por el Gobierno al terminar el Consejo celebrado en San Sebastián.

Se dice que el Gobierno quería esperar la llegada del ministro de Instrucción para tomar el acuerdo; pero en vista del desarrollo que habían tenido los sucesos, y no teniendo seguridad de que el Sr. Alba llegara el lunes, decidieron no aplazar la resolución.

Adoptada ésta, fué comunicada por teléfono al Rey, a quien se le dió cuenta también de que el Consejo había acordado la suspensión del párrafo 1.º del artículo 13 de la Constitución.

El Real decreto relativo a este último acuerdo aparecerá en la *Gaceta* de hoy.

Justificando los acuerdos.—Serenidad necesaria.—El "Aixeri Mendí" y el "Carasa".—Analogía de hechos.—Nuevo requerimiento al patriotismo de la prensa.

Los ministros, como antes decíamos, se mostraban anoche muy reservados, considerando que la nota era lo suficiente explícita para dar cuenta a la opinión de todo cuanto le interesa saber en estos difíciles momentos.

«Las deliberaciones del Gobierno en el Consejo de hoy—decían los ministros—no son más que consecuencia lógica de los acuerdos adoptados en Consejos anteriores, tomando como punto de partida la nota del día 10 del actual.

La aplicación de aquellos acuerdos no se hará esperar en la realidad.

El Gobierno, entonces como ahora, consciente de sus deberes y de sus responsabilidades, ha pesado y medido sus decisiones y responde a lo que el derecho, el interés y la dignidad de España como nación imponen a los gobernantes de un país en las horas difíciles.

No quiere el Gobierno, con ocultar la realidad presente o con recatar las deliberaciones que para la serenidad y exactitud de su juicio debe conocer la opinión, contribuir a alarmas injustificadas, que en el silencio o en el desconocimiento de lo que a todos afecta como españoles encuentran margen o pábulo.

Maduramos nuestras resoluciones y resolvimos con equanimidad y firme convencimiento. Por lo mismo, queremos marchar por camino franco.

La nota oficiosa facilitada hoy marca con claridad lo que, por deber de patriotismo, ha de hacer el Gobierno tan luego como reciba los antecedentes oficiales que espera. Esta nota, pues, no ha de menester ampliación.

El caso del *Aixeri Mendí* es análogo, mejor dicho, idéntico, al del *Carasa*. El carbón que aquel barco conducía estaba destinado a España, para la cual tales importaciones, como otras, son de absoluta necesidad.

Otro de los asuntos que hemos examinado más atentamente, en relación con las cuestiones de carácter internacional, es el de la prensa.

No se podía en las actuales circunstancias seguir como hasta aquí, y lo acordado se expresa muy explícitamente en la nota oficiosa.

Hemos dado cuenta a S. M. el Rey de estos acuerdos, y por lo que toca a la prensa S. M. firmará esta noche el correspondiente decreto, que publicará mañana la *Gaceta*.

Es de esperar que los periódicos, inspirándose en altos móviles y en el interés de la Nación, y teniendo en cuenta las circunstancias delicadas por que atraviesamos, no ofrecerán ocasión ni margen para que se les aplique el rigor de la ley que últimamente votaron las Cortes.

Pero si algún periódico salta por cima de la norma que debe observar en estos momentos, el Gobierno pondrá coto a sus demasías suspendiéndolo indefinidamente.

Manifestaciones del Sr. Dato.—Su criterio sobre la publicación de noticias.—La reserva de los barcos alemanes.

El ministro de Estado habló ayer con los periodistas e insistió en manifestar que no crea acertado el criterio sostenido por algunos de dar a la publicidad las noticias referentes a torpedeamientos, porque publicar la noticia escuetamente podía dar motivo a que la opinión se alarmara.

«En estos momentos—dijo el Sr. Dato—conviene que todo suceso vaya acompañado de la correspondiente información del Gobierno, pues así, lejos de propalar alarmas injustificadas, se llevará la confianza a la opinión.»

El Sr. Dato, hablando con personas de su intimidad, manifestaba que el criterio y el deseo del Gobierno son de mantener la neutralidad.

Respecto de la incautación de los buques mercantes, el Gobierno se propone únicamente requisarlos, para establecer con ellos un servicio de comunicaciones entre España y los países con los cuales tenemos concertado intercambio, a fin de que no se interrumpa la vida económica de España.

La garantía suspendida.

El párrafo primero del art. 13 de la Constitución del Estado, cuya suspensión quedó acordada en el Consejo de ministros de ayer, y que de hecho estaba implantada, dice así:

«Todo español tiene derecho: De emitir libremente sus ideas y opiniones, ya de palabra, ya por escrito, valiéndose de la imprenta o de otro procedimiento semejante, sin sujeción a la censura previa.»

Los próximos Consejos.

Hoy, domingo, no se celebrará Consejo de ministros, según ya habíamos anticipado.

«Pero a partir de mañana se celebrarán seis o siete consecutivos, y algún día es probable que los ministros se vean precisados a reunirse por la mañana y por la tarde.»

Dimisión del Sr. Ventosa.

El Sr. Ventosa, a consecuencia del acuerdo del Consejo convirtiéndolo en Ministerio la Comisaría de Abastecimientos, presentó anoche la dimisión de su cargo.

Seguramente no le será admitida, toda vez que se trata de un acto de delicadeza, y se lo nombrará para desempeñar la nueva cartera.

Al campo.

Anoche, a las diez, salió, en automóvil, con dirección a Sigüenza el ministro de Gracia y Justicia, que permanecerá en aquella población durante el día de hoy, regresando esta noche a la corte.

También pasaron hoy el día en el campo el presidente y la mayoría de los ministros.

Desmintiendo un rumor.

El general Marina ha calificado de burda invención el rumor que ha circulado atribuyéndosele el propósito de dimitir por discrepar de sus compañeros de Gabinete en algunos puntos de la política internacional.

Y para desvanecer la especie, el ministro de la Guerra afirmaba que además de estar identificado, como es sabido, con los Sres. Dato y González Besada tanto en los asuntos de orden interior como en los que afectan a nuestras relaciones internacionales, está de acuerdo con el resto del Gobierno.

Juicios de la prensa.

He aquí los juicios más salientes de la prensa al comentar el acuerdo adoptado anoche por el Consejo de Ministros:

A. B. C.

Ha sido torpedeado otro barco español, el *Aixeri Mendí*, y el Gobierno acordó ayer reclamar por telegrama información para cumplir el acuerdo adoptado el día 10. Se acerca, pues, la medida de la incautación, adelantada por este otro hundimiento.

Ya dijo el Gobierno—y es punto una y otra vez ampliado por el Sr. Dato—que esa medida no es una represalia que pueda estimarse como agravio, sino una necesaria sustitución del tonelaje que hundían los submarinos. Lo que quiere significar que a la incautación precede el «diálogo» necesario y que el Gobierno ha estudiado y convenido el modo *sub condicione* para que los barcos de que España se beneficia como factor de una liquidación *post incante* sean factor de la guerra sino veinticuatro exclusivamente destinados a nuestro abastecimiento. (Tal es, en síntesis, lo declarado por el Sr. Dato.) Queremos esperar que la serenidad y el tacto del Gobierno obtengan un desenlace satisfactorio, concordado con el in-

terés supremo de la Nación, en la cual, y presidiendo sus necesidades, está la necesidad (y convicción) de mantener la neutralidad.

El Sol:

El acuerdo que adoptó ayer tarde el Consejo de Ministros no es sorprendente. Era la consecuencia lógica de dos premisas establecidas en el curso de la reunión ministerial celebrada el día 10 de Agosto en Madrid.

No se podrá decir que por parte del Gobierno de España ha existido el más ligero interés en producir turbaciones y dificultades dentro de sus relaciones internacionales. No es posible en la historia diplomática se encuentre un caso de mayor caballerosidad y más absoluta corrección. España ha procedido en estas gestiones como convenía a la alta historia de lealtad y de nobleza que son características de este pueblo.

Este momento, que nosotros consideramos como el comienzo de una liberación anticipada, nos trae satisfacciones y nos alienta poderosamente. Al fin... después de tanto esfuerzo, de tan difíciles y ásperas peleas, viene un Gabinete nacional a declarar con sus actos y con sus resoluciones que el camino por nosotros elegido era el recto, el patriótico, el que lleva hacia la gran España. Tan íntimamente convencidos están de ello, que cuando se plantearon los problemas que pedimos inmediatamente a todos que tuvieran confianza, confianza absoluta, en las decisiones del Gobierno.

Si la resolución y los acuerdos que exigía la presente situación española hubiesen dependido de la competencia, de la capacidad que podamos reconocer en los consejeros de la Corona, no habríamos abierto quizá tan amplio crédito de apoyo. Pero no se trataba únicamente de una obra de españolismo; bastaba para llevarla a cabo el patriotismo del Gobierno. Y como de eso no podíamos dudar ni un solo instante, resueltamente pusimos al lado del Gabinete nacional nuestra confianza plena.

El Imparcial:

El Gobierno ha tomado al parecer acuerdos de gran importancia, que en otro lugar transcribimos, relacionados con la incautación de los barcos alemanes surtos en puertos españoles. Nuestra norma de conducta en la cuestión de internación la hemos trazado ya en otras ocasiones. La defensa del interés de España, he aquí el espíritu de nuestra actitud frente a los problemas del exterior. Todo lo que significó el pacto por ese camino halla en estas columnas un apoyo firme y resuelto.

Siempre que se trate de eso, los Gobiernos, sean los que fueren, encuentran en nosotros defensores, no ya por ese motivo de imprescindible, esencial, según nuestro modo de ver, sino por un sentimiento más profundo, porque sabemos medir nuestra responsabilidad como inspiradores y servidores de la opinión pública. Porque conocemos a lo que obliga ese alto deber, hemos guardado silencio muchas veces en que era muy difícil resignarse a callar.

De eso mismo creímos servir a la Patria y facilitar el camino a los Gobiernos. En las actuales circunstancias, en que, según los últimos informes, el Gobierno ha adoptado decisión tan grave como la de la incautación, no podemos infringir aquella línea de conducta, sino, antes al contrario, afirmarla, consolidarla.

Ahora bien: la incautación, consecuencia lógica de la actitud amistosa, pero enérgica a la par, en que apareció colocado nuestro Gobierno después del Consejo del día 10 de Agosto, es un acto que ha de tener forzosamente ulteriores derivaciones. Y ante ellas, por lo mismo que es preciso dar una fuerte e inextinguible cohesión al patriotismo español, el Gobierno no debe esquivar el concurso de las Cortes, para que éstas le den su plácido o para que deliberen acerca de la actitud de España en esta hora que, sin hipótesis, bien puede calificarse de histórica.

La Mañana:

El acuerdo adoptado ayer por el Gobierno en el Consejo celebrado en la Presidencia no nos produce la menor inquietud ni nos hace dudar de nuestros optimismos.

El Gobierno cumple con su deber: cumplimos nosotros con el nuestro de ciudadanos conscientes y patriotas. Jamás el cumplimiento del deber llevó la consunción y la zozobra a las conciencias. Por el contrario, las llenó de serenidad.

Y esto es lo que nosotros deseamos en el pueblo y lo que queremos ver en los órganos de la opinión: serenidad.

Lo que queremos exigir un Gobierno en el que se hallan tan preminentemente representadas todas las tendencias políticas del país monárquico es la confianza de la opinión. Nosotros esperamos que no le falte. Estamos seguros de que no le faltará.

Los españoles tienen en estos momentos un Gobierno digno de España. Con el, a su lado, debe estar el pueblo entero, sin sobresaltos, sin zozobras, sin alarmas, tranquilo, confiado, sereno, como corresponde a ciudadanos conscientes y patriotas que conocen sus deberes y saben cumplirlos; como hay derecho a esperar de los que llevan con dignidad el nombre de españoles.

El Liberal:

Han dado los hechos otra voz de alarma con el reciente torpedeamiento del *Aixeri Mendí*, después del *Carasa*. El Gobierno, siguiendo la norma que se trazó, procede a buscar la compensación necesaria para que no se interrumpa la vida nacional.

Esta compensación es ineludible. Neutrales como somos, no pueden seguir amenazados los recursos más esenciales para nuestra existencia, los elementos más necesarios para la vida de nuestras ciudades. No hay razón que nos obligue a dejarnos asfixiar. Sin querer enemistarnos con nadie, sin querer salir de esta neutralidad que al empezar la campaña nos impusimos, justo es, justísimo es, que defendamos nuestra conservación, y que si aligera la amenaza de muerte busquemos el medio para evitarlo, para compensarnos de los daños que en nuestra salud se nos cause.

Es un derecho natural, que no puede tener contradicciones. España quiere vivir.

Y al enfrentarse este derecho y al defenderlo con la decisión que el instinto pone en todos los seres crecidos, es preciso contemplar serenamente el porvenir y estar confiados en la justicia de nuestra causa, tranquilos y resueltos a mantenerla sin arrogancias, pero sin vacilaciones.

Nos infligen una herida dolorosa, tanto más dolorosa cuanto que España no hizo nada para merecerla. Registramos con pena nuestra queja; pero a la vez mantenemos seriamente nuestra dignidad.

El País:

Ante el acuerdo del Gobierno español sólo podemos decir que nos felicitaremos si ha-

ta el fin el programa que trazaron las izquierdas españolas en el mitin de la Plaza de Toros. Así habrán cumplido estos ministros con su deber de ciudadanos españoles.

Obligados los españoles a mantener su decoro y dignidad ante extraños, todos, soberanos y gobernados, debemos uniros en el mismo anhelo y en la misma decisión: hacer guardar el respeto que merecemos por honrados y prudentes.

La Correspondencia de España:

Ya hemos dicho que nuestro país necesita vivir. Ni hemos de morir de miseria, ni morir por pusilanimidad. Y ese empeño de velar por nuestros intereses, para que la vida española no se interrumpa, es la alta misión que incumbe a nuestro Gobierno en estas circunstancias.

Al margen de la guerra, firmes en nuestro propósito de mantener a toda costa la neutralidad, padecemos fatalmente lo que el Sr. Maura llamó, con frase gráfica, «las salpicaduras de la guerra». Es decir, que la economía nacional se ha resentido de la falta de materias primas para nuestras industrias, y de la escasez de substancias para sostener a 20 millones de habitantes, y de las dificultades que hay para la exportación de productos que no tienen mercado en España.

Nuestro Gobierno no se propone otra cosa que asegurar la vida de los españoles y evitar la ruina completa de la riqueza del país.

Para esa patriótica empresa no puede faltarle nunca el unánime apoyo de la Nación, que le otorgará sin regateo el crédito de confianza que ha menester para cumplir escrupulosamente sus deberes, como hasta ahora los ha venido cumpliendo.

El Debate:

Notas del día de ayer fueron: en la prensa, la adhesión al Gobierno expresada por periódicos de muy diverso matiz en la opinión pública, la persistencia en la tranquilidad iniciada en días anteriores.

No desapareció ni se alteró por la nota del Consejo de ayer: que si en ella hay alguna frase inquietante, no basta sin embargo a destruir la general confianza en que el Gobierno acertará a defender los intereses y derechos de España sin llegar a los extremos lamentables que algunos quisieran.

Por cuanto respecta a lo que ocurre en el seno del Gobierno, debemos recoger lo que viene diciéndose sobre la unanimidad con que deliberan y acuerdan los ministros.

Ya algún colega ha hecho distinción a este propósito, y nosotros decimos que desde luego existirá la unanimidad en el acuerdo, pero estamos ciertos de que no la hay en el pensamiento, en el criterio, en el propósito ni en el móvil. Muy por el contrario, es de tanto relieve la diferencia, en sus aspectos, entre unos y otros ministros, que en unos confiamos y desconfiamos de otros, aun cuando el Gobierno como conjunto y entidad nos merezca favorable juicio.

Huelga de policías en Londres

(POR TELEGRAMA)

LONDRES 31.—La huelga de policías, que se creía fracasada, se ha extendido considerablemente hoy, calculándose en 12.000 los agentes huelguistas.

En la metrópoli de Inglaterra solamente presta servicio un millar de agentes, que hasta ahora han seguido en sus puestos; pero se teme que se unan a sus camaradas esta tarde.

Parece ser que la huelga no terminará si no se acuerdan las reivindicaciones, especialmente el aumento de su sueldo, ante la carestía de la vida, y el reconocimiento de la Unión. La circulación en Londres no ha sufrido demasiado, a causa de los policías especiales, que los primeros consideran *esquirols*, y que han asegurado en parte el buen orden.

La huelga está muy lejos de tener un carácter de revuelta, y los agentes han decidido reanudar inmediatamente el servicio en el caso de una incursión aérea, y han asegurado que no tienen ningún motivo de descontento contra el público.

Los agentes especiales del Cuerpo voluntario, creado al principio de la guerra, ocuparon sus puestos, desempeñando sus funciones de una manera tal vez mejor que los policías famosos, por el cuidado con que guardan el orden en la vía pública.

Los policías celebraron una reunión en Tower Hill para examinar su situación. **Dado.**

El Gobierno accederá a las demandas.

LONDRES 31.—Los policías londinenses huelguistas han sido informados de que si reanudan sus funciones el Gobierno verá con simpatía sus demandas. **Dado.**

ECOS DE SOCIEDAD

La condesa de San Rafael, que ha salido para su casa de campo, de Monte Redondo, pasará luego unos días en La Isabela, y después se trasladará a San Sebastián, con objeto de organizar allí un nuevo Bazar del Obrero.

Han pasado a la reserva los generales duque de los Castillejos y el conde de Alba de Feltes.

El conde de Berbedel, el marqués de Caba, el barón de Casa-Davalillo y el duque de Tetuán han sido ascendidos en la combinación publicada ayer.

El día 4 serán los días de la marquesa de Almaguer.

Condesa viuda de Villar. Señoras de Bautista y D. Angel Ossorio. Señoritas de Bautista y Fernández Gollín.

El nuevo poseedor del título de conde de Torrepeñón es D. Miguel de la Torre y Cambreng.

Es ingeniero jefe del distrito forestal de Montes de la provincia de Segovia.

Es casado con una distinguida dama, D.ª María de la Paz Ibarra y Gaytán de Ayala, y tiene varios hijos.

CLAUDIO LARCHER

La guerra

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Los alemanes han acordado su frente de Flandes abandonando la línea del Lawe, Neuf-Berquin, Laconture, Vieille Chapelle, Lestiem, Bailleul, Mont de Lille, Dranoutre y el Kemmel.

Renuncian, pues, sin lucha al saliente del Lys, que amenazaba a Hazebrouck y el camino de Calais.

De las tres bolsas, consecuencia de sus ofensivas de Marzo, Abril y Mayo, y que eran un peligro para París, Amiens y Calais, ya no queda ninguna.

En el Scarpa los ingleses han pasado de Eterpigny y avanzan sobre Arleux, capital de cantón, al Sur de Douai.

Más abajo han conquistado, al Norte de Péronne, la formidable posición de Mont Saint-Quentin-bosque de Marriéres.

La caída de Péronne debe ser cuestión de horas.

Los franceses, por su parte, han tomado a Champagne, en el camino de Gniscard, y Juvigny y Crouy, en el Soissonnais.

Una terrible batalla de artillería está empeñada entre el Oise y el Aisne.

Nada nuevo en los otros frentes. **F. R.**

Información telegráfica

EN EL FRENTI ANGLOPARCOBELGA

Parte francés.

PARIS 31 (oficial).—Durante el día de hoy continúa la lucha con gran encarnamiento en la región del canal del Norte y en el Norte de Soissons.

Nuestras tropas han progresado paso a paso y destruido los centros de resistencia, que los alemanes defienden con gran tenacidad.

Nos hemos apoderado de Champagne, en la orilla Este del canal.

Las acometidas alemanas han sido muy violentas, especialmente en la aldea de Chevilly, que al final permanece en poder nuestro, después de haber sido recuperada dos veces por los alemanes.

Hemos hecho 200 prisioneros y hemos aumentado nuestros éxitos al Norte de Hamplincourt y de Morlincourt.

Al Norte de Soissons hemos conquistado a Juvigny y Crouy, después de una fuerte lucha, llegando a las líneas Este de Leury.

No hay nada que mencionar en el resto del frente.

Parte inglés.

LONDRES 31 (oficial).—Por una atrevida y brillante preparación nocturna, llevada a cabo con gran valor y perspicacia, las tropas australianas han sido apoderadas del monte y aldea de Saint-Quentin, al Norte de Péronne, alcanzando así la posesión de un importante punto táctico que domina a Péronne y el Annele, en el río Somme.

Fué tomada también la aldea de Feuil-lacourt, cogiendo más de 1.500 prisioneros.

Nuestras bajas fueron muy ligeras.

Nuestras tropas atacaron esta mañana a la izquierda de las australianas, con éxito completo, tomando el bosque de Marriéres y el terreno elevado al Este y al Norte del mismo, cogiendo gran número de prisioneros.

Durante el día realizó el enemigo varios contraataques contra nuestras tropas, siendo rechazado, igualmente que los realigados esta mañana por fuerzas organizadas, muy numerosas, en la carretera de Bapaume a Cambrai.

En esta localidad nuestras tropas acabaron la toma de Riencourt-les-Bapaumes, cogiendo prisioneros y algunos cañones.

También nosotros hemos cogido prisioneros y hemos mejorado entre Vaulx, Braucourt y Bullecourt.

En este sector no ha cambiado la situación.

Más al Norte las tropas canadienses realizaron con éxito una operación local inmediatamente al Sur de la carretera de Arras a Cambrai, causando al enemigo numerosas bajas.

Parte americano.

PARIS 31 (oficial).—Al Norte del Aisne nuestras tropas han tomado al asalto a Juvigny, haciendo 150 prisioneros.</

Durante la noche del 26 al 27 nuestros destacamentos atacaron en un frente de tres kilómetros al Norte y al Sur de Langemark, y penetraron en las posiciones enemigas.

A pesar de la resistencia encarnizada del enemigo todos nuestros objetivos fueron alcanzados.

Infiligimos fuertes pérdidas al adversario, cogiéndole 90 prisioneros válidos y diez ametralladoras, municiones y material.

Algunas tentativas enemigas hacia Langemark y Weidendorf fracasaron.

Actividad habitual de artillería en todo el frente, sobre todo en la zona de Neuport.

Luchas de bombas ante Dixmude. El subteniente aviador Mr. Willie Coppens derribó tres globos cautivos enemigos, incendiándolos, obteniendo su 28.ª victoria.

Prosigue el avance francoinglés. PARIS 31.—Los alemanes resisten reueltamente entre Noyon y Arras, y sin embargo los francoinglés continúan avanzando sobre todo el frente.

En el sector francés seguimos el curso del Somme y del canal del Norte en toda su longitud.

Toda la orilla occidental ha sido limpiada de enemigos y de las pocas ametralladoras que aún resistían en Catigny y en Sermaux.

Estos dos pueblos están ahora en nuestro poder.

El canal del Norte ha sido franqueado por nuestra infantería en dos puntos, uno al Norte de Noyon y otro frente a Catigny y a Beaurains, y se apoderó de la orilla oriental del canal en Chevigny, tomando la cota 89, más al Este, así como, Geny.

Más al Sur el enemigo resiste con encarnizamiento en el macizo arbolado al Nordeste de Noyon.

Domina definitivamente a Haplaincourt y monte Saint-Simeon, muy importante por su situación dominante.

Entre el Oise y el Aisne el ejército del general Mangin hizo progresos hacia la selva de Coucy.

Este ejército está empeñado en serios combates con el noveno ejército alemán, que le disputa el terreno con gran tenacidad.

Sin embargo, el pueblo de Champs, sobre la orilla Norte del Ailette, ha sido ocupado por nosotros.

Al Norte de Soissons recuperamos a Cuffies y Chavigny y llegamos hasta la línea de Crouy, por donde pasó nuestra línea durante largos meses.

Así, poco a poco nuestro avance descomulgó a Soissons.

En el frente británico los alemanes iniciaron un movimiento de repliegue hacia el Lys, y los ingleses pudieron perseguirlos hasta la línea de Bailleul, Douilleu y Neuf Berquin.

Al Este de Arras los ingleses y los escoceses, acentuando sus progresos, ganaron terreno en dirección de Plouvain, Hamblain y Eterpingny, apoderándose del pueblo de Remy.

Al Este de Croisilles los ingleses han llegado a la línea Haucourt, Hendecourt, Bulecourt, Longuehe y Vanzoucourt.

La famosa posición de Quéant ha sido atacada y empujada.

Más al Sur, Combes y Clercy-sur-Somme han sido ocupados, y los ingleses franquearon el Somme al Sur y al Oeste de Péronne, que se encuentra seriamente amenazada.

Por todas partes la batalla prosigue en condiciones favorables para los ejércitos aliados.

Varios centenares de prisioneros quedaron en poder de los franceses y de los ingleses durante las operaciones del día.

Los ingleses, a un kilómetro de Arleux. LONDRES 31.—La Agencia Reuters está informada de que los ingleses se han apoderado del monte Kemmel y del monte San Quintin, al Norte de Péronne, y que además ocupan a Plouvain, Gavelle y Zenicourt, y que se encuentran a un kilómetro al Norte de Arleux.—Dabor.

Comentarios de la prensa francesa al avance aliado. PARIS 31.—El corresponsal de la Agencia Havas en el frente hace resaltar la extrema importancia desde el punto de vista táctico de los resultados obtenidos ayer.

Nuestras ganancias comenzaron al Sur de la línea de las posiciones intermedias delante de la línea de Hindenburg.

El enemigo continúa resistiendo tenazmente; pero nuestros éxitos permiten augurar resultados muy satisfactorios para el porvenir.

Todos los críticos hacen resaltar la importancia de las operaciones actualmente en curso en las dos alas de la inmensa batalla.

Le Petit Parisien declara sobre todo, entre otras cosas, que no hay que contar con una fuga precipitada de los sectores difíciles, de los que el enemigo conoce todo el valor y que él está resuelto a conservar el mayor tiempo posible a todo trance, sacrificando para ello la flor de sus ejércitos.

Tiene que detener al Sudeste de Arras el ejército de Horne; a la izquierda, el de Bine, que emplea ya el pilar derecho de la línea de Hindenburg, y contiene al Norte de Soissons, así como sobre el Ailette, la presión del ejército de Mangin.

po el enemigo, y prevé la acentuación de la retirada de Flandes hasta Ypres, hacia las líneas alemanas que ocupaban éstos antes de la ofensiva al Sur de Kemmel.

Por otra parte, varios periódicos dan a entender que los alemanes evacúan ya a Péronne.—Mat.

Los críticos militares alemanes, ante la ofensiva aliada. BERNA 31.—El acontecimiento que ante todo retiene la atención de los cronistas militares de la prensa alemana es el nuevo cambio habido en el frente de batalla por la entrada en acción del primer cuerpo de ejército británico en el ala izquierda de los aliados.

El cronista del National Zeitung de hoy (segunda edición) subraya el desarrollo creciente de la ofensiva, que se anunciaba al principio como una operación local y acabó por amenazar el centro del ejército alemán y todo el sistema defensivo de Ludendorff.

«La impetuosidad del choque—dice—ha obligado al alto mando alemán a modificar su programa de retirada y a aceptar una batalla sangrienta en las alturas al Norte del Somme.

«Después de la segunda batalla del Marne, he aquí una segunda lucha sobre el antiguo campo de batalla de 1916.

Aunque esta ofensiva inglesa no sea más que uno de los elementos de la ofensiva general de la Entente, no por eso deja de constituir un capítulo aparte y como la segunda fase de la revancha de Foch.

Pasa de ser una simple ofensiva; se dirige en ataque particularmente contra la defensa alemana, y después del vigoroso empuje de los franceses pone en crítica situación toda la posición alemana entre Arras y Reims.

Ahora queda explicada la reserva en que han permanecido las fuerzas británicas.

El juego de los aliados es de una profunda cohesión.

Al comienzo del quinto año de guerra la Entente ha encontrado el medio de poner en juego todas sus fuerzas y al hombre que hacía falta para dirigir la parte concéntrica.

El deseo que preside en estas operaciones es claro: no se trata solamente de ayudar a los aliados por una presión de flanco, sino de hundir la línea Hindenburg extendiendo el ataque más allá del Scarpa.

Los ingleses han pasado ya la línea Hindenburg a lo largo de la carretera de Arras a Cambrai.

Los alemanes han perdido también no sólo la iniciativa de la ofensiva, sino asimismo la libertad de su repliegue.

«La pérdida de Bapaume es para ellos, desde ese punto de vista, extremadamente importante.

«Conservando ese punto de apoyo hubieran podido ejecutar un repliegue metódico en el sector entre Péronne y el Oise.

Todos sus cálculos han sido también estorbados, y su plan, que parecía ser la reconstitución del grueso en la retaguardia por el reagrupamiento de las fuerzas sobre el frente de combate de retaguardia, para encontrar de nuevo la libertad de maniobra, ha fracasado.

Los alemanes están obligados ahora a gastar una parte de sus fuerzas para sostener el avance de sus enemigos en el Norte del Somme, y a emplear otra en contener la amenaza contra Cambrai.—C.

LA GUERRA EN EL AIR. Parte francesa. PARIS 31 (oficial de aviación). «Durante el día 30 de Agosto las nubes, muy bajas, y la bruma han dificultado mucho las operaciones aéreas.

A pesar de ello, tres aviones enemigos han sido derribados y dos globos cautivos incendiados.

Durante la noche, y no obstante la espesa capa de bruma, algunos aviones han podido lanzar 3.150 kilogramos de proyectiles sobre los objetivos de la región de Lest, estaciones de Conflants, Champley y Thiaucourt, y fábricas de Hagonda y de Karlsruhe, en Thionville.

«Raids» inglés. LONDRES 31.—Unos aviones ingleses atacaron la estación de Corflans y un aeródromo enemigo.

El raid tuvo un completo éxito, puesto que se vieron los incendios de dos aeródromos.—Dabor.

Los «raids» aéreos sobre Alemania. LONDRES 31.—El corresponsal del Daily Chronicle en Amsterdam escribe que, según algunos viajeros procedentes de Alemania, durante el último raid sobre Colonia y Mannheim resultaron 40 personas muertas.

«Calles enteras fueron devastadas por bombas de los aviadores aliados.

La fábrica de anilina de Brengren, cerca de Coblenza, quedó casi completamente destruida.

En Francfort continuán dando disposiciones nuevas sobre precauciones en caso de un raid aéreo, y todas las noches se ensayan los procedimientos defensivos para el caso de sonar la alerta.

La población vive con el constante temor de la visita de los aliados.—Dabor.

VIARIAS NOTICIAS. El gran incendio de Constantino. AMSTERDAM 31.—La Gaceta de Francfort dice que más de 1.000 casas han sido destruidas en Constantino por el incendio del martes.

Se cuentan pocas víctimas.—C. Niños franceses en Inglaterra. LONDRES 31.—El Daily Express dice que el primer convoy de niños franceses que pasará algunas semanas en Inglaterra, invitados por la Obra fundada por este periódico, es esperado en Londres el próximo miércoles.

Los pequeños franceses serán recibidos en la estación por las damas del Comité, que los atenderán durante su estancia en Inglaterra.

Freg dió cuatro verónicas, estirándose. Repite aceptablemente, y le aplauden. A fuerza de acaosario y de tirarle las gorras los monjes, se consigue que el bicho tome cuatro veras.

greso paneslavo, que se reunirá en Cracovia.

Los diputados checos, yugoeslavos y pampolacos asistirán a la reunión. Los diputados de los otros partidos polacos han acordado no asistir.—C.

Despacho de Lloyd George. LONDRES 31.—En contestación a un telegrama dirigido por M. Orlando a mister Lloyd George con motivo de los últimos éxitos británicos, el primer ministro inglés ha enviado al primer ministro italiano el siguiente despacho:

«Estoy muy reconocido a V. E. por las felicitaciones que envía al ejército británico.

Desde nuestro último encuentro en el Consejo Superior de Guerra se ha producido una transformación verdaderamente feliz en la situación militar.

«Gracias a las concepciones particulares del mariscal Foch y de los generales aliados, gracias al espléndido valor y al entusiasmo de nuestras tropas, los ejércitos alemanes están ahora en retirada.

Tengo la certeza de que sus éxitos anuncian el fin del militarismo alemán.—Dabor.

Noruega y los submarinos. BASILEA 31.—Dicen de Estocolmo a la Gaceta de Francfort:

«El Gobierno noruego, informado por las autoridades navales de que se ha comprobado en ciertas fechas determinados pasos de submarinos extranjeros por aguas territoriales noruegas, se ha dirigido a las distintas potencias beligerantes para saber si los submarinos en cuestión pertenecen a una u otra de ellas.

Por un decreto del Gobierno noruego está, en efecto, prohibido el acceso a aguas territoriales de los submarinos extranjeros.

El Consejo de Ministros debe reunirse hoy (30 de Agosto) en Cristianía.—C. Nuevo reclutamiento colonial. PARIS 31.—Le Petit Parisien dice que M. Digne, diputado por el Senegal, de regreso del África occidental ha dado cuenta ayer al ministro de las Colonias del éxito del reclutamiento de 75.000 negros, realizado por una Comisión especial.

Dice que son unos verdaderos atletas, poseídos de un violento odio hacia los alemanes y de una abnegación absoluta por Francia.—Mat.

Una carta del cardenal Mercier. ROMA 1.—El cardenal Mercier ha escrito al presidente de la Liga Antialoelba dándole gracias por los sentimientos de simpatía que le expresa, y añadiendo:

«Vuestro homenaje va dirigido sobre todo al pueblo belga, cuyo valor no disminuye a pesar de las pruebas por que sigue atravesando, y que conserva plena confianza de que con la ayuda de Dios y el concurso de sus valerosos aliados alcanzará triunfante de esa gigantesca lucha.—H. P.

TOROS EN MADRID. La temporada novilleril está dando las boqueadas.

«Sin duda por eso el Sr. Retana (no es mal sastrero... etc) quiere aprovechar hasta el último aliento de los aficionados, y nos obsequia hoy con una corrida de saldo.

Ocho toros, nada menos que de tres ganaderías, y cuatro espadas de pocas pretensiones y menos fama: García Reyes, Cameroteo, Ernesto Pastor y Salvador Freg, mojanos los dos últimos y completamente indites en el ruedo cortesano.

Y como la cosa promete ser más larga que un real de hilo, antes de la subida de las subestancias, cortemos el preámbulo y vamos al toro!

La entrada es superior, habiéndose agotado los billetes. ¡Hay afición!

Primero. De Cobaleda; negro bragao, terciado. En el ruedo quedan de Jerez Reyes y Pastor.

«Reyes da cuatro verónicas superiores, parando y mandando como el que más, y armado un alboroto. De tanto como se cine es cogido y volteado con aparato, saliendo feroz.

El bicho, a fuerza de acasario, cumple, tomando cuatro puyazos, sin ocasionar bajas en las cuadradas.

En quites se distingue el sevillano, que viene junteando. Pastor se limita a cumplir. Del segundo tercio se encargan el veterano Alvarado y Moreno, y lo hacen con brevedad y aplauso.

El de Cobaleda achucha y se defiende. García Reyes se mete entre los pitones, y a fuerza de arimarse lo hace embestir, dando algunos mulletazos superiores.

Entrando con cierto alivio, deja media atravesadilla. Sigue la faena, ya sin cosas, y da un pinchazo leve. Otro, desamandolo el torillo. Descabellaba a la primera, y hay de todo.

Segundo. De Pablo Romero; negro bragao, y mejor mozo que el anterior. En el ruedo quedan las cuadradas de Carnicerito y Freg.

El primero lancea varias veces, valentón, pero sin parar. Al remarar es volteado, sin consecuencias.

Luego, en el primer quite se pega a los costillares, y escucha palmadas.

El de Pablo Romero aguantó cuatro puyazos, derriba dos veces y mata un caballo.

En quites se distinguen Freg. Entre el hermano de Pacorro y Carranza clavan cuatro pares aceptablemente.

Carnicerito se muestra valentón con la fiámla; pero no saca el partido que debía, por coñilaro.

Tercero. De Terrones, berrendo en colorao, buen mozo y con lo suyo en la cabeza. Se me olvidaba hacer constar que al arrastrarse el anterior fué despedido con una ovación.

el hermano del espada por la valentía con que metió los brazos.

Salvador Freg sale a debutar en Madrid. Trastea desde cerca con valor y conocimiento de causa, muy bien ayudado por su hermano.

No obstante, hay que censurarle el afán de irse al rabo al terminar los mulletazos. Entra con precipitación, y logra un pinchazo en lo duro.

Con el toro desigualado entra a matar, y da un sopapo hasta la ganuza, quedando colgado en la percha.

Su hermano le hace un quite estupendo. Rueda el bicho sin puntilla, y se reparten las palmas entre los hermanos.

Cuarto. Antes de salir el cuarto dan la vuelta al ruedo los dos hermanos, aclamados por la multitud.

El bicho es retinto y está bien criado. ¡Bonito ejemplar!

Ernesto Pastor torea de capa erguida, con elegancia, recordando mucho el estilo de su compatriota Rodolfo Gaona, y es ovacionado. El de Terrones no responde a la fachada, y hay que fogorearlo por manso.

Nos aburrimos como ostras, y nos atramos al recordar que todavía nos quedan cuatro toros.

«Dios nos ampare! Cuyo pone un gran par de las de fuego. Arangito sigue con otro bueno, y ambos terminan con dos medios pares.

Ernesto Pastor comienza con la izquierda (el apellido) y da un natural con usia. Sigue con ambas manos, enterado y queriendo sacar partido del manso.

Entra muy bien y cobra un pinchazo bueno. (Palmas) Reite con una estocada caída, atacando con decisión. El mejicano ha causado buena impresión. Es ovacionado. CARAMEA. VIAJE DE PRÁCTICAS. (POR TELEGRAMA). GUADALAJARA 30.—Han llegado en viaje de prácticas, procedentes de Pamplona, las fuerzas de Aerostación que guardan esta capital.

Las tropas han llegado en perfecto estado de instrucción.

Han hecho el viaje por jornadas. Se dice que continuarán en Septiembre próximo sus viajes de instrucción las mencionadas fuerzas, a Zamora y Cartagena.—Infante.

RUSIA. (POR TELEGRAMA). El Trono de Finlandia. LONDRES 31.—Según un telegrama de Estocolmo al Times, el partido monárquico finlandés parece comprender las consecuencias que puede traer la negativa del duque Alberto Federico de Mecklenburgo Schwerin a aceptar el Trono de Finlandia.

La negativa del duque se explica por la falta de unanimidad que existe en Finlandia sobre la adopción del principio monárquico.

La Dieta, reunida en sesión extraordinaria, ha suspendido el examen del proyecto de Constitución finlandesa y ha aplazado sine die el nombramiento de un Rey.—Dabor.

El gran duque Dmitri Pavlovitch lucha al lado de los ingleses. LONDRES 31.—Dicen de Copenhague a la Central News que, según un telegrama de Helsingfors, el gran duque Dmitri Pavlovitch se ha unido a los tropas inglesas que operan en Rusia.—Dabor.

Victoria japonesa en la Manchuria. LONDRES 31.—Según un despacho de Karbin al Daily Mail, los bolchevickistas han sufrido una grave derrota sobre el Ussuri, río que separa la provincia de Manchuria de la provincia japonesa de Siberia.

Después de tres días de combate los bolchevickistas han sido rechazados, y huyen en dirección a Khabarovsk.

Tuvieron 4.000 muertos. Los japoneses han ocupado y se han situado a mitad del camino entre Nicolisk y Khabarovsk.

Esta victoria hace un gran honor al generalísimo japonés Otani; los franceses y los checos tomaron parte en la acción.

Según el corresponsal del Times en Pekin, el Gobierno japonés está de acuerdo con el Gobierno chino para dejar al ejército japonés la defensa de la frontera manchú.

Los soldados chinos serán puyados a las órdenes de los japoneses.—Dabor.

Norteamérica en la guerra. (POR TELEGRAMA). La ley sobre la movilización, aprobada. WASHINGTON 31.—La Cámara ha aprobado definitivamente la nueva ley militar tendiendo a la movilización de todos los hombres de dieciocho a cuarenta y cinco años.

La ley, aprobada ya en el Senado, ha sido sometida a la sanción del presidente Wilson.—C.

Los impuestos de guerra. LONDRES 31.—Según un telegrama de Washington a Reuters, el Comité de Negocios Extranjeros de la Cámara de Representantes ha aprobado el informe sobre la ley concerniente a los impuestos de guerra.

Esta ley impone una tasa uniforme del 80 por 100 sobre los beneficios de guerra, y tasas escalonadas desde el 35 al 70 por 100, sobre los excedentes de beneficio. La tasa sobre la renta se ha elevado al 65 por 100, y la normal sobre las rentas de más de 4.000 dólares se ha fijado en 12 por 100, y para las superiores a 4.000 dólares, pero inferiores al límite de excepción, el 6 por 100.—Dabor.

El ahorro de gasolina. WASHINGTON 31.—La Administración de Combustibles calcula que el ahorro de gasolina debido a la petición de no usar automóviles y boles de recreo los domingos ha sido de cinco millones de galones.—C.

El viaje de Gompers. WASHINGTON 31.—A raíz del anuncio de la llegada a Londres de Samuel Gompers, presidente de la Federación Americana del Trabajo, la Federación publicó la nota siguiente:

«El propósito del viaje de Gompers es doble: llevar a cabo los acuerdos tomados en la Convención de la Federación Americana del Trabajo celebrada en San Paulo en Julio, y emplear toda su influencia para el afianzamiento de más unión entre los trabajadores de los países aliados, para alcanzar la victoria, su única esperanza.—Corresponsal.

El carbón en los Estados Unidos. WASHINGTON 31.—La producción de carbón para la semana que terminó el 24 de Agosto fué de 166.000 toneladas más que la semana anterior.

La producción subió a 1.706.016 toneladas, comparadas con 1.518.615 de la semana precedente.—C.

BARCELONA. (POR TELEGRAMA). Perfidiosos denunciados.—Protesta de Marcelino Domingo.—Un incendio.—Consejo de guerra. BARCELONA 31.—El juez de guardia ha remitido al capitán general los sumarios instruidos contra los diarios La Aurora y El Progreso correspondientes al día 29 del pasado mes, por considerar que es la autoridad militar la que debe entender en los hechos denunciados.

Hansido recogidos por la Policía: El Parlamentario, de antesver; El Liberal, de Madrid, de ayer, y El Radical, de Barcelona, de anoche; unos, por publicar informaciones y comentarios no censurados, y otros, por dar cuenta del torpedeamiento del Caraso.

El diputado a Cortes D. Marcelino Domingo ha dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación protestando contra la forma en que se ejerce...

Otra vez se han puesto en movimiento... En la barrida de Sans se ha declarado esta noche un incendio en un almacén de sacos. Se quemaron todas las existencias que había en el almacén. A consecuencia de incendio se derrumbó la techumbre del local.

El día 7 del corriente se celebrará en la sala de estandartes del regimiento de Dragones de Montesa Consejo de guerra para fallar la causa seguida contra un soldado del mismo regimiento, acusado de rebelión militar.—Zaragoza.

Ayuntamiento. Los coches de plaza.—En vista de arreglo. El alcalde manifestó ayer mañana a los periodistas que había celebrado una larga conferencia con los patronos de la Asociación Oremial de Cocheros de Plaza, que desean se les entregue la industria, comprometiéndose a restablecer el servicio, a pesar de no haber zanjado aún las diferencias que existen entre ellos y los obreros, en las necesarias condiciones para que el público tenga cubiertas sus necesidades.

También le han ofrecido restaurar los coches para la próxima temporada de invierno, comprometiéndose a presentarlos en estado de revista durante el próximo mes de Noviembre, atendiendo a cuantas condiciones se requirieran en el Reglamento últimamente aprobado.

El Sr. Silveira agregó que si hoy, una vez que se traigan la lista de los coches que pueden sacar a la calle, ve que el público queda bien atendido no tendrá inconveniente en transigir con la petición hecha por los patronos.

Hizo asimismo presente, por último, que en la cuestión atendida la Alcaldía ha sido imbuída no por otra cosa sino por su deseo de que se preste el servicio con normalidad y que para lo sucesivo se deseara en las condiciones decorosas que exige la importancia de la corte.

Las obras en la vía pública. Ha firmado el alcalde un decreto cuyas disposiciones tienden a combatir la costumbre, inveterada en los particulares, Empresas y Compañías, de realizar obras en la vía pública con lentitud injustificada, falta de celo en su ejecución y descuido de dejar por tiempo indefinido en las calles los materiales sobrantes y detritus procedentes de las referidas obras.

Se dispone que ninguna Empresa, Compañía o particular dará comienzo a obra alguna en la vía pública que altere el pavimento de ésta sin tener dispuestos todos los elementos necesarios para su terminación. En el plazo máximo de veinticuatro horas, una vez terminada la obra, quedará limpia la vía pública de los materiales sobrantes y detritus.

Se impondrán multas a los que contravengan estas disposiciones de la Alcaldía.

De San Sebastián. (POR TELEGRAMA). SAN SEBASTIAN 31.—S. M. el Rey llegó poco después de las ocho y media de la noche, acompañado del príncipe D. Felipe y del marqués de Viane.

En otro automóvil vinieron su ayudante Sr. Losada y el secretario, Sr. Torres.

El Rey fué recibido en Muram por la Familia Real y autoridades civiles y militares.

S. M. el Rey se detuvo algunos momentos en el campo de tennis de Zarzázar, conversando con los duques de Peñaranda y Sanfona.

El Rey cambió de traje y pasó a descansar.—C.

Homenaje al Dr. Cortezo. Se ha publicado la siguiente circular, que será repartida foliosamente:

«La clase médica española está organizando un homenaje en honor del Dr. Cortezo, para perpetuar de algún modo su nombre, su labor científica y social y su relevante figura como médico, como escritor y como sociólogo.

La Comisión organizadora de este homenaje entiende que, aunque la clase médica ha tomado la iniciativa, la obra del Dr. Cortezo le hace acreedor a la gratitud de todas las clases y fuerzas vivas del país, puesto que su labor al frente de la Dirección General de Sanidad y sus proyectos de ley en pro de la salud pública merecen perdurable memoria de reconocimiento.

Interesa, pues, a todos los buenos ciudadanos que el homenaje proyectado sea digno de la personalidad a quien se dedica, y como sabemos que es usted amante sincero de las glorias patrias, que deseará cooperar al éxito de la empresa, esta Comisión tiene el honor de invitarlo a que se

adhiera a la idea y contribuya a aumentar la suscripción abierta con la cantidad que juzgue oportuna.

Madrid, Julio 1918.—La Comisión organizadora.»

Todas aquellas personas que deseen contribuir al homenaje pueden dirigirse, indicando la cantidad por que se suscriben, al Sr. Dr. D. Jesús Sarabia y Pardo, tesorero de la Comisión organizadora, Velázquez, 5, Madrid.

EL MICROBIO DEL «SOLDADO DE NAPOLES» (POR TELEGRAMA). ROMA 1.—La gloria de haber descubierto y aislado el agente etiológico de la llamada «gripe española» corresponde al científico italiano profesor Saccone, director del Gabinete Bacteriológico del Hospital Militar de Marina de Tarento.

El germen que da origen a la enfermedad, y que ha sido aislado por el profesor Saccone, es un micrococo muy semejante al tetrágono.

El profesor Saccone llama a este agente etiológico el «metatetrágono». Tiene la forma de un bacilo de variable tamaño, agrupado en cuatro elementos o diseminado en diplococos y en individuos aislados.—H. P.

DE PROVINCIAS. (POR TELEGRAMA). Policía y Gobierno. CORDOBA 1.—El alcalde, Comisiones del comercio y de la industria y de la Federación Civil visitaron a los gobernadores militar y civil para que ambos intercedan, respectivamente, cerca del Gobierno y del ministro de la Guerra con objeto de que no sea trasladado el batallón de Artillería que forma parte de la guarnición de Córdoba.

Ambas autoridades telegrafaron al Gobierno transmitiéndole la petición del pueblo cordobés.—C.

Riña sangrienta. MIRANDA 1.—De Bujado se reciben noticias comunicando haberse desarrollado allí una riña sangrienta, a consecuencia de la cual hay varios heridos.

Desde aquí se han enviado médicos para asistirlos. Ignóranse detalles de lo ocurrido.—C.

TELEGRAMAS OFICIALES. El subsecretario de Gobernación facilitó esta madrugada las siguientes noticias:

Málaga.—Al salir de la estación la máquina núm. 28 del tren 2, que conducía material, descarriló.

No han ocurrido desgracias personales. Huelva.—Se han declarado en huelga 400 obreros de la mina «San Miguel», como protesta por haber sido despedidos dos obreros.

San Sebastián.—A las ocho y cuarenta llegó S. M. el Rey, sin novedad.

Atgo.—Confirma el gobernador impresiones optimistas ya comunicadas, y dice que realiza gestiones para procurar desaparacer el ambiente de malestar, propenso a las algarazas, y que cree lo conseguirá.

Sevilla.—Se celebró una reunión de representantes de la Cámara de Comercio, naves y trabajadores del puerto, para tratar de la petición de éstos de que se les aumente un 50 por 100 la tarifa actual de trabajo.

Los patronos no accedían más que a aumentar el 40 por 100; pero en otra reunión que celebraron antes se llegó a un acuerdo, firmándose por ambas partes la concesión del 45 por 100, quedando por tanto resuelto el conflicto.

Los subsistencias y los conflictos obreros

(POR TELEGRAMA)

Los sucesos de Badalona.—Normalidad completa.—Se resuelve el problema.—Protesta contra una agresión.—Varios mítines.—Otras noticias.

BARCELONA 1.—Según comunican de Badalona, ha quedado restablecida por completo la normalidad; la ciudad presenta el aspecto de antes.

Se trabaja en todas partes excepto en la casa de Andrés, a causa del fallecimiento de la esposa del propietario.

Tampoco se ha trabajado en las fábricas, porque como en esta población los días de descanso se suspende el trabajo a las doce de la mañana, por pocas horas no se ha de oír oportuno reanudar; pero se hará el lunes próximo.

Los comercios y los despachos están abiertos. La Guardia civil y patrulla, habiendo retirado las fuerzas acumuladas estos días.

Esta tarde se pagarán los salarios de la semana en las fábricas y talleres a todos los obreros.

La huelga continúa tan sólo en la casa Cruz, donde no obstante trabajan esquirols.

Suscripto por la Federación local de Sociedades de aquella ciudad y por los presidentes de todas las Sociedades obreras, se ha publicado un Manifiesto protestando de la agresión de que fueron objeto el miércoles por la noche el capitán y los dos tenientes de la Guardia civil.

En el Manifiesto se execra a los autores y se declara que la organización obrera de Badalona no puede de ninguna manera hacerse solidaria de tal agresión, por ser su ánimo de paz y tranquilidad.

En el Ayuntamiento siguen recibiendo cartas y telegramas de personalidades y entidades protestando de los sucesos y dando el pésame a la ciudad.

El alcalde ha conferenciado esta mañana con el gobernador, teniendo la confianza de que el conflicto quedará conjurado.

Ha salido para Madrid el teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Barcelona, Sr. Moreno.

Anoche se celebraron mítines de protesta por los sucesos de Badalona en Mató y Terrasa, no habiendo ocurrido incidente alguno.

Hay una reunión de un mitin, organizado por la Juventud Radical de Girona, con el mismo objeto.

También había anunciado para mañana un mitin en Badalona para protestar de los sucesos; pero como hasta ahora no se ha pedido permiso, se cree habrán desistido de él.

El capitán general ha pedido antecedentes en las causas instruyéndose sobre los sucesos, para ver si procede pedir la inhabilitación.

El juzgado realiza hoy una inspección ocular en el lugar donde se desarrollaron los sucesos.—Zaragoza.

La huelga de panaderos de Barcelona.

BARCELONA 31.—Ha estallado la huelga de panaderos.

A las once de la mañana se reunieron en el local de La Espiga los obreros panaderos para tomar acuerdos relacionados con la buena marcha de la huelga; asistieron unos 400.

Hoy dejaron de acudir al trabajo buen número de ellos, y se cree que esta tarde lo abandonarán otros muchos, que están pendientes de las hornadas de ayer.

Se ha hecho sin incidentes el reparto de pan.

Si es necesario, esta noche trabajarán los soldados y los guardias de Seguridad. No han ocurrido incidentes.—Zaragoza.

Sigue la huelga.—Los huelguistas recorren las calles invitando al paro.—El abastecimiento de la población, asegurado.—Un mitin.

BARCELONA 31.—Continúa desarrollándose pacíficamente la huelga de panaderos.

A primera hora de esta tarde, en la Sociedad La Espiga, facilitaron la noticia de que el número de obreros que habían abandonado el trabajo. (Interrompe la censura), no creyéndose, por otra parte, procedente, dado el precio de la fibra; además, contando con las dificultades que existen para el abastecimiento de las harinas, no ha sido posible atender las peticiones presentadas por los obreros panaderos.

A pesar de la huelga, la población no experimentó hoy perjuicios de importancia. Las tahonas estuvieron surtidas como en días anteriores, y la mayoría del vecindario recibió el pan a domicilio. Únicamente esta tarde, ante el temor de que mañana pudiera escasear el pan, las tahonas se vieron más concurridas que de ordinario.

Según informes oficiales, un grupo de huelguistas recorrió esta tarde algunas tahonas, recomendando a los obreros que en ellas se encontraban que abandonasen el trabajo.

El gobernador llamó a los huelguistas a su despacho, y les rogó que se abstuvieran de ejercer coacciones, pues en caso contrario se vería obligado a aplicarles el debido correctivo.

El gobernador ha dicho que el abastecimiento de pan para la población está asegurado.

«Tenemos tanto el capitán general como yo—dijo—preparado el necesario personal para sustituir a los huelguistas en caso de que hiciera falta.»

Se trabaja en las Cocperativas, que, como es sabido, aceptaron provisionalmente las peticiones de los operarios, y en buen número de fábricas, cuyos patronos han llegado a un acuerdo con su personal.

El gremio de panaderos ha publicado una nota, en la que dice que pueden asegurar que el pan no faltará en las respectivas panaderías.

Esta noche celebraron un mitin los obreros panaderos. Las autoridades adoptaron

precauciones. Al acto asistió numerosa concurrencia.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, que explicaron detalladamente el curso de la huelga y dieron instrucciones para la actitud que deben observar en los días sucesivos.

Entre los reunidos reinó mucho entusiasmo, y se dieron vivas... (Interrompe la censura). El acto terminó sin que ocurrieran incidentes.—Zaragoza.

El depósito franco.

BARCELONA 1.—En la última sesión celebrada por el Consorcio del depósito franco, bajo la presidencia del señor conde de Carall, se aprobaron por unanimidad los proyectos de la instalación definitiva del depósito franco y de unos almacenes de instalación provisional del mismo en el contradique del Oeste.

Estos almacenes están presupuestados en 6.467.771 pesetas, y su construcción se reservará para el caso de que circunstancias imprevistas impidieran comenzar en breve la construcción definitiva del depósito franco.

La primera etapa de este proyecto se subdivide para su construcción en tres partes, refiriéndose la primera de ellas al funcionamiento del depósito, pues se podrían utilizar 525 metros de línea de muelle, en lugar de 218 de que se dispone en el contradique del Oeste, y por consiguiente también de un espacio mucho mayor para el servicio de almacenaje y manipulación, de modo que podrán satisfacerse no solamente los intereses del comercio, sino también los de la industria y la navegación.

Con el desarrollo de esta parte, el proyecto definitivo, en terrenos propiedad exclusivamente del Consorcio, costaría como máximo 9.700.000 pesetas.

En cuanto al tiempo necesario para su realización, el ingeniero Sr. Cavestany, a quien se encarga de la ejecución de los proyectos referidos, dijo que no lo exigirá mayor que el necesario para llevar a cabo las obras precisas en el contradique, o sea de dieciocho a veinticuatro meses.—Zaragoza.

La huelga general en Lugo.

LUGO 1.—El anuncio de huelga general para hoy ha dado lugar a que las autoridades interviniesen activamente en la cuestión, y como consecuencia de una entrevista entre el gobernador y los representantes obreros el presidente del Centro de trabajadores publicó un Manifiesto, en el cual se recomienda calma y se aconseja que no se interrumpa el trabajo.

Esta decisión ha sido adoptada, según se dice en el Manifiesto, en virtud de que las autoridades prometieron que se cumplirán las leyes referentes a las subsistencias.—C.

Los tranviarios de Granada.

GRANADA 1.—La Sociedad de tranviarios de Granada ha comunicado a la autoridad civil que el día 3, a la una y media de la madrugada, se reunirán en Asamblea para tratar de la contestación enviada por el director de la Compañía a las peticiones formuladas por ellos, y pedir el apoyo de las demás Sociedades obreras, con el fin de declarar la huelga.—C.

En Bilbao escasea el pan.

BILBAO 1.—La escasez de pan ha puesto en cuidado al vecindario, que hoy forma cola ante las expenditorias municipales.

Este y todos los servicios de abastecimiento se practican con bastantes deficiencias, que dan pábulo a incidentes nefastos.

Es de esperar que desaparezcan una vez adiestrados los funcionarios, y que el público halle este servicio más en consonancia con las necesidades del consumo.

Los panaderos visitaron al gobernador para explicarle que la falta de pan consistió en la escasez de harinas, y añadieron que no faltará aquel artículo de ningún modo.—C.

Los empacadores de Vigo.

VIGO 1.—Se agrava la huelga de empacadores de pescado. Una Comisión de patronos visitó al alcalde para decirle que desde el lunes comenzarán los trabajos para la exportación con el personal que se presente, sea o no sea asociado.

Después de quince días de espera cambian de actitud los patronos, y obligan a las autoridades a tomar precauciones para garantizar el orden.—Nieto.

De Ciudad Real.—La huelga de Puertollano.—Los desahucios de las minas.—Un mitin en la Plaza de Toros.—Gasolinero de la solución.—Tranquilidad completa.

CIUDAD REAL 1.—Continúa la huelga de Puertollano, sin que las negociaciones entabladas hayan dado hasta ahora resultado alguno de avenencia.

Se han organizado los desahucios de las minas «Asdrubal», «Esperanza» y «Pepitas», habiéndose presentado al trabajo unos cien obreros.

Los presidentes de las Sociedades obreras La Precisa, El Bien y La Reivindicación alardean de disponer de fondos para prolongar la resistencia y de contar con otros ofrecimientos; pero adviértese entre los huelguistas el deseo de volver al trabajo, y se espera que volverán a él en breve plazo numerosos trabajadores ausentes de Puertollano en la actualidad.

Mañana se celebrará un mitin en la Plaza de Toros.

El gobernador realiza activas gestiones a fin de llegar a una rápida y definitiva solución. Con este objeto celebra frecuentes y extensas conferencias con los presidentes de las distintas Sociedades obreras, excitando su patriotismo.

Merced a las medidas adoptadas, la tranquilidad es completa y la población ofrece su habitual aspecto, sin que se advierta anomalía alguna en toda la zona minera.

El comercio está muy desanimado por la ausencia de los obreros, y han bajado los precios de algunos artículos que habían sido elevados de modo extraordinario.

El delegado de Suministros de Puertollano ha ofrecido abastecer de carbón a la Compañía del ferrocarril de vía estrecha de Valdepeñas a Puertollano, a fin de reanudar el servicio de trenes que transpor-

ten el basalto necesario para la pavimentación de Madrid.—C.

En Linares está la huelga de tranviarios.—Los panaderos.—Otras noticias.

LINARES 1.—Hoy ha comenzado la huelga de tranviarios.

Los coches circulan en número reducido, conducidos por el alto personal de la Compañía y los empleados de las oficinas. En cada tranvía viaja una pareja de la benemérita.

El motivo de la huelga es el de no haber dado respuesta alguna la Compañía a la petición de aumento de sueldo hecha hace tiempo por los conductores, cobradores y obreros de los talleres.

También los obreros panaderos se han declarado hoy en huelga, pidiendo que se les aumente el salario.

El alcalde celebró varias conferencias con los patronos y los obreros, llegando al fin a un acuerdo, consistente en el aumento de un real en los jornales y la concesión de un día de descanso a la semana.

El contratista del abastecimiento de aguas a la población, cansado de esperar en vano el cobro del importe de sus servicios, ha presentado al Ayuntamiento una instancia en la que solicita la rescisión de su contrato por falta de pago.—C.

De Sevilla.—Conflicto resuelto.

SEVILLA 1.—Los obreros del puerto conferenciaron con el gobernador. Dicha autoridad les aconsejó que cesen en la huelga y acepten el 45 por 100 de aumento en los jornales.

Después de esta conferencia los obreros se reunieron con una Comisión de navieros.

Los trabajadores aceptaron la fórmula propuesta por el gobernador.—Labios.

VIDA ECONOMICA Y FINANCIERA

La semana en la Bolsa.

El negocio en Bolsa durante la última semana se ha reducido notablemente. El mercado se ha mostrado en los últimos días algo receloso, pues es natural que preste atención a los sucesos de actualidad, toda vez que el dinero es medroso y se alarma ante cualquier rumor, aunque éste no esté confirmado.

Los Consejos que están celebrando los ministros de la Corona preocupan algo a la Bolsa, pero sin que influyan notablemente en el curso de las cotizaciones, toda vez que la nota característica del mercado es la irregularidad, tanto para los fondos públicos como para los valores industriales.

La liquidación de fin de mes se ha efectuado normalmente y con doble más bien baratas.

El cambio internacional ha tenido una franca orientación al alza, por estimarse sin duda muy favorable para los aliados la situación de la contienda europea.

La Deuda reguladora comienza en la semana que nos ocupa a 79,70, y después de mantenerse aproximadamente ese cambio queda los dos últimos días de sesión a 79 por 100.

El Exterior, que estuvo constantemente muy solicitado, contratándose diariamente entre 90,65 y 90,30, cierra, con manifiesta debilidad, a 89,60; el Amortizable 4 por 100 se trata a 86 y 86,50; el 5 por 100 antiguo pasa de 97,25 a 98,75, para ultimar a 98,05, y el de 1917, que estuvo durante diez días sin cotizarse, lo hace el viernes a 96,30 y el sábado a 97, contra 97,75 del cambio precedente.

Los Tesoros están menos negociados que ordinariamente; pero no obstante acusan firmeza general, pasando los de corto plazo de 102,25 a 102,50 y los de 4,75 de 104,25 a 105.

Las Cédulas hipotecarias están sostenidas, y terminan a 100 y 109,90.

Apenas se produce movimiento en los fondos municipales, variando tan sólo las Obligaciones Villa de Madrid 1914, que pierden un cuartillo, quedando a 95,50.

Con alguna interrupción se contratan las acciones del Banco de España, que demercean siete enteros y cierran a 505; las del Hipotecario acusan firmeza y suben siete enteros; las del Español de Crédito, dos, y las del Río de la Plata deducen un dividendo de tres pesas, a razón de 2,47 1/2 francos por peso.

El dividendo ha comenzado a pagarse ya, al cambio del cierre de los francos del día anterior al que se solicita.

Ha sido muy reducido el negocio en valores industriales: los Tabacos se contratan dos únicos días, a 318, con desventaja de dos puntos; los Explosivos se cotizan en una sola sesión, a 315; las Azucareras prefieren retroceder de 99,25 a 98; las ordinarias, de 47,25 a 46,50; las Felgueras, de 298 a 294; los Nortes, de 316 a 314,50, y las Azucareras sin estampillar, de 86,50 a 86.

No participan de la orientación de los anteriores valores los Alicantes, que se tratan con ventaja de seis pesetas, ni los Bonos de Construcción Naval, que, ante la proximidad del dividendo, están muy solicitados, ganando medio entero al negociarse a 106.

Acusan más firmeza en el cambio los Bonos del Banco de España, contratándose durante la mayoría de los días entre 355 y 350; al último de estos cambios parece que quedan ofrecidos.

El cheque sobre París pasa de 76,25 a 78,05 y cierra a 77,80, y sobre Londres comenzó a 20,35 y última a 20,34.

Ingresos de ferrocarriles.

M. Z. A.—Esta Compañía acusa un alza en sus ingresos desde 1 de Enero al 31 de Julio último de 12.434.015 pesetas, de las que 1.389.237 corresponden a la última decena de Julio.

M. C. P.—Desde 1 de Enero al 20 de Agosto los ingresos de esta Empresa ferroviaria se determinan en alza de pesetas 941.576, perteneciendo de esta cifra a la decena 53.184.

Oeste.—En igual fecha que la anterior esta Compañía tiene un aumento en sus ingresos de 594.695 pesetas, y en la decena, otro, de 69.951.

Andaluces.—Desde 1 de Enero al 10 de Agosto los ingresos de esta Compañía se determinan en alza de 1.821.746 pesetas,

correspondiendo de esta cifra a la decena 245.060.

Norte de España.—Hasta el 20 de Agosto la Compañía del Norte obtuvo un alza en sus ingresos de 11.739.747 pesetas, y en la segunda decena, otra, de 2.309.799.

El Balance del Banco.

El de la semana actual contiene las siguientes modificaciones, en millones de pesetas:

El oro en caja del Banco aumenta de 2.174,31 a 2.179,62; la plata continúa subiendo, y pasa de 649,33 a 652,92; los descuentos crecen de 431,47 a 499,39, y las Pólizas de crédito con garantía bajan de 287,08 a 282,01.

Los billetes en circulación saltan de 2.952,26 a 2.953,81; las cuentas corrientes ordinarias bajan de 1.203,78 a 1.172,48; la de oro apenas varía, y la del Tesoro público, plats, disminuye su saldo desfavorable de 77 a 66,31.

Ultimos telegramas

Comunicado oficial francés de las tropas de la tarde.

PARIS 1.—Comunicado oficial francés de las tropas:

«En acciones entabladas durante la noche nuestros elementos de infantería pasaron el canal del Somme al Este de Epinancourt.

Más al Sur nos hemos apoderado de Rouy-le-Petit; hemos cogido prisioneros. En la región al Norte de Soissons hemos tomado a Leury y reducido varios centros de resistencia fuertemente defendidos por el enemigo.

Ha quedado en nuestro poder un millar de prisioneros.»

Informes de Reuter.

LONDRES 1.—El corresponsal de Reuter, examinando los progresos de la semana pasada, escribe:

«El espíritu unánime del frente es de calma y confianza.

Todo ha marchado excelentemente bien, y la gran maquinaria de nuestra iniciativa sigue desarrollándose con comodidad perfecta.

El modo de establecer las vías de comunicación hasta las mismas avanzadas constituye una maravilla de organización. Hoy los trenes de tipo ordinario, con tropas y avituallamientos, se dirigen rápidamente a los puntos ocupados la semana pasada aún por el enemigo.

Considerando la extensión e importancia de las operaciones, nuestras pérdidas han sido muy ligeras.

Inegablemente, algunas unidades han sufrido pérdidas considerables; pero compensándose con las del pasado puede decirse con certeza que el precio de la victoria fue poco oneroso y desproporcionado con las bajas, en su mayoría de heridos leves por balas de ametralladora.

Los alemanes de monte San Quintín y Feuilancourt se rindieron ellos mismos, y la victoria fue tan completa que a las ocho de la mañana estaban almorzando los austríacos en el terreno conquistado.—Dab.

Juicio de «Le Petit Parisien».

PARIS 1.—De Le Petit Parisien:

«Desde hace ocho días, sin querer remontarnos más lejos, bajo los golpes de los ingleses los alemanes retroceden por todas partes; pero no es la ejecución voluntaria de un «plan premeditado», sino el arrollamiento, la huida apresurada.

Dejan en ruta prisioneros, pueblos y material.

Este enorme botín se ha enumerado día por día, y cuando se vea el total se sabrá que hay más de 80.000 prisioneros hechos sólo por los ingleses, centenares de cañones, una cincuenta de pueblos y ciudades, como Baupenne y Péronne, pues Péronne caerá dentro de unas horas.

Señal de los tiempos: los alemanes no pudieron impedir a los austríacos que llegasen a Clerj y al monte de San Quintín.

Fue menester días y días en 1917 para tomar la fortaleza: en un solo asalto los austríacos acaban de reconquistarla esta mañana, cogiendo 1.000 prisioneros.

Está Péronne a nuestros pies: desalentadora perspectiva para el enemigo y que le hace perder la cabeza. Parece, en efecto, dar pasos de ciego.

En Fiandes, bajo la presión del general Plumer, que le ha tomado Dranoutre, parece haber cedido sin combate el monte Kemmel, mientras al Norte de Péronne irrefragables importantes. Es un hecho innegable: asistimos hace algún tiempo a movimientos desconcertantes e imprevisibles.

Ciertas maniobras son apuradas por los alemanes, sin espíritu de prosecución: cede el enemigo posiciones importantes; defiende tenazmente otras que parecen despreciables, adviniéndose en él inquietud e incertidumbre.

También busca en el fondo disimular su decisión tanto a sus propias tropas como al resto del imperio, a quien se prometió hace cuatro años un rápido triunfo, y tal decisión es la retirada.

El ejército alemán va a verse obligado a retirarse hacia la línea Hindenburg: la etapa escogida será sin duda la línea formada por los ríos Ailette, Oise, Somme y Tormille. Pero el alto mando germano habrá sin embargo de explicar su retroceso.

¿Cómo recibirán tal explicación las tropas y la población alemana, que viven ya horas febriles.—Dab.

Poincaré visita localidades reconquistadas.

PARIS 1.—Acompañado del ministro Lerun, el presidente Poincaré visitó hoy numerosas localidades recuperadas por los ejércitos de Debény y Humbert, examinando las condiciones en que podrán ser repatriados los habitantes.—Mar.

La acción aérea en el Adriático.

ROMA 1.—El jefe del Estado Mayor de la Marina comunica que la acción aérea de las Marinas italiana y británica en el Adriático se mantiene eficazmente activa.

Numerosas escuadrillas de nuestros hidroaviones bombardearon los días 24 y 29 el Arsenal de Pola, arrojando en total dos

toneladas y media de explosivos, observándose explosiones e incendios, entre ellos dos importantes, habiendo razones para creer que dos depósitos de nafta para submarinos fueron alcanzados.

Durante el día 24 nuestros hidroaviones bombardearon con buenos resultados las obras militares del enemigo en el frente albanés, al mismo tiempo que aparatos británicos operaban sobre las líneas de ret-guardia.

En la noche del 24 fueron bombardeados los campamentos y almacenes militares de San Juan de Medua y Ragosina.

Esta última localidad fué nuevamente atacada el día 27, produciéndose notables daños en la estación del ferrocarril y en el puente.

Desde el día 25 al 31 del pasado Agosto Durazzo fué atacado sin interrupción por grandes escuadrillas de nuestros hidroaviones, que al final lanzaron tres toneladas y media de explosivos.

Dos vapores fueron alcanzados y uno incendiado; otros vapores y los embarcaderos fueron averiados, observándose muchos incendios en las cercanías de la Comandancia austriaca y en las obras de almacenes militares.

Un convoy de cuatro gabarras fué ametrallado desde escasa altura cerca de la costa.

En todas estas acciones, llevadas a cabo en pleno día, solamente tuvimos la pérdida de un avión, a pesar de que el número de aparatos empleados fué muy importante.

El enemigo, en cambio, sólo ha realizado algunas incursiones, siempre nocturnas, y a pesar de esta prudencia no ha sufrido de ellas indemne.

En la noche del 22 aviones austríacos arrojaron algunas bombas sobre Jesi y Chiaravali, lamentándose siete heridos entre la población civil y ligeros daños en algunos edificios.

Valona fué atacada la noche del 21 y la del 23, resultando a algunos heridos y ligeros daños militares.

Dos hidroaviones austríacos arrojaron algunas bombas sobre Otranto en la noche del 22, uno de ellos se vió obligado a descender en el mar, y fué destruido por los torpederos británicos por ser imposible cogerlo.

La tripulación, de tres hombres, entre ellos un oficial, fué cogida prisionera.

Los vapores ingleses.

LONDRES 1 (oficial de aviación):

«Llevamos a cabo numerosas y útiles observaciones durante la jornada de anteyar, siendo destruidos 12 aeroplanos y otros cinco obligados a tomar tierra sin gobierno; de los nuestros faltan cuatro.

Bombardeamos fuertemente los docks de Brujas, muelle del puerto de Brujas y otros numerosos objetivos; arrojamos en total 25 toneladas y media de bombas.

Aumento de la ración de manteca en Inglaterra.

LONDRES 31.—El inspector de Aceites y Grasas comunica que, a causa del gran aumento en la producción, a partir de fines de Septiembre se aumentará la cantidad de manteca atribuida a cada persona por semana hasta 56 gramos, y la margarina, a 112 gramos.—Dab.

Atentado contra Lenine

Lenine, herido.

LONDRES 1.—Un radiograma ruso da cuenta de que anteyar se ha intentado asesinar a Lenine en Moscú.

Lenine resultó herido.—Dab.

Detalles del atentado.

LONDRES 31.—El Almirantazgo ha recibido el siguiente radiograma ruso:

«En Moscú, el viernes, a las once de la noche, fué herido en tres sitios Lenine. Una de las balas penetró ligeramente debajo de la espalda, interesando la parte alta del pulmón, produciendo una gran hemorragia. Otra bala penetró por el lado derecho del cuello, sobre la espalda. Otra penetró también en la parte izquierda de la misma, quedándose entre la piel y la carne, produciendo también una gran hemorragia.

Sus pulsaciones llegan a un total de 104, conservando el paciente su perfecto conocimiento. Ha sido atendido por los mejores médicos.

El atentado contra Lenine ha sido cometido por orden del partido socialista, que reprocha a Lenine su germanofilia.

El restablecimiento de los trenes rápidos

Con motivo del restablecimiento temporal de los trenes rápidos entre Madrid y Hendaya, Bilbao, Santander, Gijón y La Coruña, recientemente anunciado por la Compañía del Norte, alguna publicación ha manifestado su sorpresa por tal intensificación de servicio, entendiéndose que las circunstancias aconsejaban no sólo mantener las restricciones que hubo necesidad de adoptar, sino acentuarlas más todavía, expresando al propio tiempo el temor de que tal restablecimiento de trenes en las líneas del Norte diera ocasión a reclamar se proceda de igual modo respecto de trenes expresos en otras Empresas.

Los motivos que han impulsado a la Compañía del Norte a decidir la circulación temporal de los trenes de que se trata son idénticos a los que la movieron, de acuerdo con la de Madrid a Zaragoza y a Alicante, al restablecimiento, igualmente temporal, de determinados trenes en la región de Valencia durante el período de la feria, en atención a la afluencia extraordinaria de viajeros con ocasión de aquellas fiestas.

Por lo que concierne a los trenes rápidos que nos ocupan, debe tenerse en cuenta que verificándose en corto período de tiempo el regreso a Madrid y otras poblaciones del interior del gran número de veraneantes que concurren a las playas del Cantábrico, conviene dar las posibles facilidades al público para el mencionado regreso, puesto que de no ser así, las dificultades, y hasta conflictos, que la insuficiencia del número de trenes produjo a la vía se agravarían a la vuelta, que, como es sabido, se efectúa en período más corto que en el que tiene lugar el éxodo veraniego.

Estas dificultades se han producido ya en los últimos días de Agosto, a consecuencia de la extraordinaria afluencia de viajeros, que en algunos trenes de regreso ha determinado sensibles retrasos, con perjuicio de la regularidad del servicio.

¡NO DÉSAPERÉIS!



Todas las Enfermedades de la piel se curan

Cualquiera que sea su origen, su naturaleza y su forma, y lo mismo su antigüedad y su gravedad, el cuerpo médico ha obtenido siempre curas maravillosas aconsejando el tratamiento racional por el

Depurativo Richelet

cuya eficacia, de hoy más consagrada por millares de curaciones, permite recurrir a él con toda confianza y contar de antemano con los resultados.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedan, S. R. de Belfort, Bayonne (Francia).

Lo mejor para el cutis son los POLVOS y CREMA de SIVA

Tintas MARTZ

Las tintas Martz están adoptadas por los más notables calígrafos, ministros, notarios, Tribunales civiles y militares, Direcciones Generales de Telégrafos, Teléfonos y Alumbrados, y grandes Casas comerciales, industriales y de banca, que usan las tintas Martz, colocadas por su autor frente a extrañas colosales, que anunciaban no tener rival en España.

Variedad completa en tintas para escribir, fijas y de copiar, para todos los sistemas de pluma, máquina y telegrafía.

Polligráfica, para sacar copias a la gelatina, y para sellos de goma y metal, de todos colores.

Tinta especial para marcar ropa, tampones nuevos entintados en todos colores para máquina de escribir, a 6 pesetas.

Se da tinta a cintas de máquina usadas, a una peseta, y a tiempos usados, a 3 pesetas.

Paquetes tinta en polvo para oficinas, fija y de copiar.

Paquetes de tinta en polvo para escuelas.

Tinta de estaril para marcar calces y sacos.

Buenos descuentos al comercio.

Pidanse en todas las papelerías. Despacho al por mayor y menor.

ADUANA, 27.—MADRID

Todo pedido vendrá acompañado de su importe o muy buenas referencias en esta plaza.

Advertencia importante.—No se hacen remesas menores de 10 pesetas, y no se admiten sellos de Correo.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Mangos al col, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vigales, pesados y ligeros, para ferrocarril, las minas y otras industrias. Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos. Viguieros para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas finas. Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios. Fabricación especial de hojas de lata. Cubas y baños galvanizados. Listerías para fábricas de conservas. Envases de hoja de lata para diversas especialidades.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO

Ybarra y Compañía

(S. en C.)—Sevilla.

(LINEA REGULAR DE VAPORES)

Servicios establecidos por esta Compañía EN LA COSTA DE ESPAÑA

Bilbao para Marsella y puertos intermedios: TODOS LOS JUEVES.

Bilbao para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia: TODOS LOS DOMINGOS.

Salidas semanales de Pasajes para Valencia, con escalas intermedias.

Salidas de Gijón para Sevilla cada dos días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y D. Joaquín Haro, consignatario.

Talleres de reparación de neumáticos S. VIVER Goya, 28.—Teléfono 5-881

TABLETAS U. BUSTOS

BALSAMICAS, ANTISEPTICAS

Y CALMANTES

curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, ronquera, y calmantes de la tos

De venta en Madrid: Martín y Durán, Mariana Pineda, 10; Pérez Martín y Compañía,

Alcalá, 9, y en todas las farmacias

Precio: 1 peseta 50 céntimos caja.

Patentes de invención

Marcas de fábrica

Títulos de establecimientos

Gestión rápida y económica

MANUEL DE ARJONA

Agente oficial de Propiedad Industrial

ATOCHA, 122

(Frente al Ministerio de Fomento.)

Anuario General de España

(BAILLY-BAILLIÈRE-RIERA)

2.000.000 de datos

5.500 páginas

2 tomos

CONTIENE: Los nombres y domicilios de los comerciantes, industriales, profesionales y elemento oficial de España y sus posesiones.

Reseñas geográfico-descriptivas, Índice Geográfico de España, Sección de Barnerios, Sección de Reclamo, etc., etc.

ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS, S. A.

Consejo de Ciento, 240.—BARCELONA

Teléfono A. 3503 — Telegramas: ANUARIOS

SEDLITZ

Charles Chateaud

EL MEJOR

Laxante - Purgante. Depurativo

Contra el estreñimiento

la jaqueca, las enfermedades del hígado, del estómago,

los curujones del cutis, los vicios de la sangre, las congestiones, etc.

Exigir el frasco redondo con envoltorio de papel amarillo.

REMEDIO DE ABISINIA

EXIBARD

En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.

SOBERANO CONTRA

ASMA

Treinta años de buen éxito

Medallas de oro y plata.



Se admiten anuncios y suscripciones Floridablanca, 1.

Sociedad General de Industria y Comercio

COMPAÑIA ANONIMA, DOMICILIADA EN BILBAO

Capital 25.000.000 de pesetas.

FÁBRICAS EN

VIZCAYA (Zuma, Lecha, Erriz y Gurrubay), OVIEDO (La Huelga), GARRIG, SEVILLA (El Espalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MÁLAGA, CÁDIZ (Alca-Hort) y LISBOA (Trataria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosforos de cal.

Superfosforos de huesos.

Nitrato de sosa.

Sales de potasa.

Sulfato de amoníaco.

Sulfato de sosa.

Glicerinas.

Acido nítrico.

Acido sulfúrico concentrado.

Acido sulfúrico anhídrido.

Acido clorhídrico.

AGUAS COMPUESTAS y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuadas a todos los terrenos.

LABORATORIOS

para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

(MADRID: Villanueva, número 11).

SERVICIO AGRONÓMICO importante para el cultivo racional de los abonos, bajo la alta inspección del ambiente agrario.

EXCMO. SR. D. LUIS GRANDEAU

AVISO IMPORTANTE.—Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, o al domicilio social.

Dirección telegráfica: GRIBCO

REGALOS A NUESTROS SUSCRIPTORES CONDICIONES

A nuestros abonados de provincias que nos remitan por adelantado, b en en libranzas de la Prensa, Giro Mutuo o Giro postal, o abonen en las oficinas de esta Administración el importe de un semestre de suscripción, les regalaremos una obra de las que mencionamos a continuación, y dos de las mismas a los que abonen el importe de un año. LOS SUSCRIPTORES QUE PAGUEN SU AONO POR MEDIO DE LOS CORRESPONSALES NO TIENEN DERECHO A ESTOS REGALOS.

Table listing authors and titles of books to be given as gifts to subscribers. Authors include De Fio Baraja, De Eduardo Marguina, De Pedro de Répida, De Azorin, De Alejandro Lacrabiera, De G. Martínez Sierra, De R. López de Haro, De Joaquín Diez, De José de la Serna, De Emilio Bobadilla, De Ignacio Ibañeta, De Juan de la Cruz, De Fernando Alarcón, De Antonio de Hoyos, De Joaquín Solá, De Ricardo Baroja, De Juan Ramón Jiménez, De Manuel Alzamora, De Juan Vial, De Juan de Irujo, De Juan de Barja, De Juan de Barja, De Juan de Barja.

Folleto del DIARIO (25)

Blancaflor

PAUL FEVAL

—Para darme gracias—exclamó Anatolio con dignidad—aguarda a que os refiera cómo he desempeñado la difícil misión. He llegado ayer tarde, casi al mismo tiempo que la hermosa niña; cené y me acosté tranquilamente; he visto pasar en mis sueños a todas mis lindas víctimas, y me desperté impresionado por una linda campesina que hace el oficio de criada cerca de Blancaflor. He sembrado en el corazón de la sencilla joven los primeros gérmenes del mal... ¡Convencenos de que soy un hombre terrible! Después he arrojado la presencia del padre de familia, noble y digno anciano, de abultada nariz, cabellos grises y dientes completos. Y como veis, me había vestido con sencillez y elegancia; el severo padre ni me miró; creo que desde luego concibió sospechas en contra mía; pero como sabéis que a mí no me detienen dueñas ni cerrojos...

—Pero habéis hablado o no a Blancaflor? —¡Oh!, concibo vuestra inquietud, joven—repuso Anatolio con aire de protección y fatuidad—; tranquilizaos, sé respetar las prendas de mis amigos, y no he querido hablar a la que os es tan cara; todos mis medios los he empleado en el viejo suspicaz. Yo sabía por vos que vuestros antepasados fueron los señores de este país; me apoyé en esto, y mi sutileza singular ha logrado descubrir lo que vos mismo ignorabais: que el padre Durand ha pertenecido al regimiento de que era coronel vuestro padre. —¡Es posible!... —Con estas casualidades sólo tropieza un diplomático tan hábil como yo, y no tengo necesidad de decirlos si las he sabido explotar. El pobre hombre respeta la memoria de su coronel como un veterano de melodrama; ha pronunciado frases incoherentes, se ha arrojado en mis brazos, y ¡mientras, toda la familia derramaba abundantes lágrimas! Os aguardan con impaciencia: ¡seréis el rey de la fiesta! Gastón reflexionaba con ademán sombrío y taciturno. —¿Qué me decis de todo esto?—añadió Anatolio con aire triunfante.

—Digo que he hecho muy mal en dejaros venir antes que yo. Anatolio lo miró estupefacto. Gastón comprendió que perdería su tiempo en hacerle comprender ciertos escrúpulos, hijos de su delicadeza de sentimientos. No era así como Gastón quería haber entrado en casa de Blancaflor; toda aquella intriga, urdida sin su consentimiento, lo humillaba. —¡Oh!...—dijo—, todo esto me coloca en una situación embarazosa. —¡Podéis quejaros todavía!... —¡Cierto que me quejo! mi plan era observar sin darme a conocer y obrar según las circunstancias; mi situación, por otra parte, es crítica. Mi tío me tiene además arreglado un matrimonio en París, y necesito tiempo para romper esta negociación de mi familia. —Yo me encargo de eso. —¡Vive Dios, yo no os encargo! —¡Ah!... pobre mozo!, ¡pobre mozo!—murmuró aquel fatal personaje—. ¡Estáis con el agua hasta el cuello, y si os abandonó moris ahogado! Gastón se paseaba con agitación por la estancia. —Mi tío me ha servido de padre—murmuraba—; afirma que conoce mejor que yo lo que me conviene... ¡Sí; pero

en cambio no se ama así mas que una vez! Anatolio empezó a tararear con aire burlón. —¡No me creería si le dijera cuánto la adoro!—murmuró Gastón—. Esa niña es mi destino. —Eso se les dice siempre a todas las mujeres—prosiguió Anatolio—; pero a mí todo eso es como si me hablarais hebreo; no he sabido nunca lo que es verdadero amor. Las mujeres me han ocupado tanto que no me han dejado tiempo de amar. Y llevó la mano a componer su cabellera, con aire pedante. Gastón no le oía y seguía diciéndose a sí mismo: —No hay mujer en el mundo que se le pueda comparar. —Ta... ta... ta...—murmuró Anatolio—. ¡Cómo se conoce que sois novicio! ¿Conocéis a la vizcondesita de... mi última conquista, la de la calle de Valientes?... Nuestra Nancy no es fea ciertamente... pero, ¡no exageremos! Yo en veinticinco ocasiones he tenido... ¿os he hablado de la bella Amelia? —Basta de bromas, M. Anatolio—interrumpió Gastón frunciendo el ceño. Pero el incorregible vejete no le hizo caso, y prosiguió, con creciente exaltación:

—Dios sabe que no acostumbro a alabarme de mis victorias; nada desprecio tanto en el mundo como a un fatuo; mi existencia ha sido brillante, y el amor ha sembrado de flores mi camino; tanto mejor para mí; eso no le importa a nadie. Por otra parte, todos los que me conocen saben que en París vivo rodeado de mujeres bonitas que apetece una sonrisa mía... ¡Me volvéis la espalda!... No tengáis envidia, amigo mío, no incurráis en el defecto de casi todos mis amigos... ¡Todos me envidian! Paseándose por el salón, el capitán vivió un bordado a medio hacer; como un ladrón se apoderó del pedazo de muselina que llevó con pasión a sus labios. —¡Para él Nancy estaba allí! ¡Nancy había trazado aquellas hojas y aquellas flores! ¡La tela, transparente, conservaba el perfume de sus manos! Gastón parecía un loco; lo estaba hasta el punto de tomar a Anatolio por una persona racional, empezando a hablarle en serio de su familia. —Si cien años viviera—murmuró—, me acordaría siempre de aquella hermosa mañana; no sé qué había en el aire; no sé por qué los pájaros cantaban más dulcemente, ni por qué mis verbenas, húmedas y rojas, parecían

sonreír tiernamente en mi ventana. Todavía respiraba vida, animación; y sin saber por qué, mi corazón latía de contento; de repente, enfrente de mi ventana se agita la cortina de percal que adornaba otra, y detrás de la cortina apareció un ángel: ¡la hermosa niña que el día anterior se había sonrojado al pasar yo junto a ella al frente de mi escuadrón! —¡Bien, bien! ya me habéis contado eso lo menos treinta veces; yo al menos vario mis historias, y aunque la hermosa Amelia resplandecía como el sol en el cielo de mis amores, tengo a Corina, a Sidonia, a la baronesa, a lady Viloughby, a Leonor... —¿No es verdad?—añadió Gastón, prosiguiendo siempre con su historia—. ¿No es verdad que allí se veía el dedo de Dios? Un enamorado es capaz de hacer esta grave pregunta a su perro o a su canario, y en último resultado, a la brisa si no tiene canario ni perro. Apresurémonos a hacerlo así constar, disculpando por qué Gastón se la dirigió a M. Anatolio.